



## 地方通信 關東地方

### 茨城縣下の假吊橋其の姿 を現はさんとす

茨城縣下では曩に陥没した海門橋の假吊橋工事につき吊橋の設計を急いでゐたが此程出来上り愈々工事にとりかゝることとなつた、架橋個所は東茨城郡磯濱町願入寺右側岩船岩から湊町辰ノ口湯淺材木店前に通ずるもので工費三萬圓延長百五十メートル、幅三メートル五寸で兩端に鳥居の如き太さ三メートル四方高さ二十二メートルの鐵筋コンクリート柱を立てこれに五十ミリのワイヤーを結び橋を吊りリヤカーと人だけを通

行させるもので明春二月頃までに竣工の豫定である。

### 千葉縣下奉仕的縣道修繕

千葉縣君津郡では過般の暴風雨により同

郡、周西間及び同郡長浦市原郡姉ヶ崎間縣道の兩崩潰個所は何れも延長一里に及び到底、一村落民の力では修理の見込み立たず依然交通絶のまゝとなつてゐるが

軍事産業上、重要道路のこととて捨て置けず木更津署が主となつて管内二十二ヶ町村に呼びかけ精神作興の一翼としての努力奉仕方を懇請したところ何れも欣然應諾、木更津中學校、望陀農學校の三百五十名を始め青年團消防組員村民等總計三千名が十月

三十一日から約十日間に亘つて晝夜兼行、貴い汗の奉仕を遂行した、村別人員數、長浦一〇〇、根形一四〇、平岡一八〇、中郷一〇〇、中川同、鎌足五〇、清川八五、木更津一五〇、木更津中學二五〇、望陀學校一〇〇、その他青年團消防員等尙作業現場は宛然戰場の如くで國婦會員も勇ましい白旗で炊出しお茶のサービスに奮闘してゐた。

### 神奈川縣下「行幸路」の完成は感激の奉仕的結晶

神奈川縣下厚木在の陸軍士官學校が相模原の一角にその偉容を現し畏くも「相武臺」の賜名の光榮に浴してより早くも感激の一周年を迎へようとする昨今、武相の山野は織なす錦繡も一入美しく……わけても陸士校から原田町に通する光榮の行幸道路は神奈川縣下の學校報國團を始め各團體の熱汗の勵労奉仕で延長六キロ、幅員九メートルの理想路が相模野を眞一文字に坦々と展げ

で既に八分通りの完成をつげてゐる。

## 近畿地方

### 滋賀縣の縣道改修工事進捗

滋賀縣坂田郡神照村大字八幡中山より同村新庄中に通する指定府縣道大津禮井線の改修工事は今春以來工事を進めてゐたが十里地先きの北陸線踏線橋の架設工事を残して漸く竣工した。

この道路は琵琶湖周遊道路として併用されるもので長浜町の北部玄關口の面目を一新した延長二千百二十七メートル、幅員七・五〇メートル、工費八萬三千餘圓である。あつたが交通機關の變遷に依つて昔の隆盛

さは無いが現在に於ても唯一の京都に通ずる道路で商業街を形成してきたが幅員勾配等舊態依然として今日の交通に耐ふべくもなく常に交通事故を頻發し殺人の道路の別稱を持つてゐる程であつた然るに紀元二六〇〇年の御聖典を聖地櫻原に舉げさせらるゝに當り奈良京都間の交通は頓に輻輳を極めることとなる爲めこの御聖典を紀念する意味と圓満なる交通處理の爲めこの改築は焦眉の急を叫ばれてゐた所奈良縣及内務省土木局都市計畫課の絶大なる支援の下に上記區間延長一、一二七米を幅員十二米に擴張することとなつた、而て事業費の三分の一は國道直轄工事とし三分の二は奈良市都市計畫事業として共同施行することとなつた。市に於ては二ヶ年の繼續事業として市會の議決を經て本年度に於ては國に於て六萬圓を以て築造工事及遞信信省關係の補償費を分擔し市に於ては十二萬圓を以て用地買収、物件其の他一切の補償費及其に對する

決められた茲に於て市では買取費額を大阪所議事堂に土地物件所有者及借家人等關係者一二一人を招集し市長の挨拶工務課長の補償費額の説明等に依り協議を開始せられた然る所沿道關係者は本事業が二六〇〇年祭の意義深き趣旨を體し奈良市民の赤誠を披瀝する意味に於て當局を深く信頼し萬事圓満なる進捗を示し近々一ヶ月以内に關係者一二一人中一一八人の承諾の調印を了し十月十五日現在に於て既に悉皆撤却移轉等を了した戸數三十戸の多きに及べり。尙且下着々曳方、切取、政策等を進捗しつゝあり流石に聖地大和に生を受けたる奈良市民なりと局外者の賞讃を博しつゝあり更に次年度に屬するものに就ても率先工事に着手し度しとの陳情をなしつゝある等の實状にして當局者を深く感激させてゐる總て十四年三月頃には新装なれる近代街路が生れ紀念祭典には勿論奈良市近傍の交通に一大貢献をなすこと非常に待望されてゐる。

## 中 國 地 方

### 島根縣下の伸び行く大松

### 江市の大道成る

島根縣松江市は東と西とに伸びて行く、

其の二大路線が殆んど同時に竣工を告げ市

民待望の産業と觀光との將來に燐然として

其の光輝をかがやかすこととなつた。即ち

松江美保關線でうど一年前の昨年十一

月一日着工してから稀有の惡天候と人夫の

拂底とに悩みながら松江高校運動場前から

八束郡本庄村にいたる延長六キロ七〇〇〇

幅員六メートル五〇の改修工事は工費十五

萬圓を投じてほど竣工に近づき残すところ

は一橋梁の改架と本庄入口側溝築築だけで

ある路面工事が出来上つたので先月から一

般の通行許可となり長い間船で中海通ひを

餘儀なくされた沿道民は歓呼の聲をあげて

ゐる、前の竣工式が年内に舉げられるであ

ちう、なほ第二期改修計畫本庄、手角間の

四キロも工費十萬圓をもつて明年中に完成される見込である。

竹矢村小學校にいたるまで延長五キロ六五

四、幅員市部十五メートル、郡部八・五メー

トルが工費十八萬八千圓で昨年五月十六

日着手され竣功豫定は明年三月末となつて

ゐるが、早くも大體の工事を終つて坦々た

る新道が産業道路の威容を誇り行き交ふ銀

バスも颯爽としてゐる、アカシヤの植ゑら

れた市部五千五百メートルの沿道一帯は新し

く生れる街區へ發展の力強い氣分が漲つて

ゐる。

### 山口縣下林道網の樹立

山口縣では銑後生産擴充、勞力對策、治

山治水の見地から明年度以降二十ヶ年の繼

續事業として六百萬圓を投じて林道網の充

実を行はれることになり、明年度豫算に第一

年度分三十萬圓を計上した。

すなはち未開發のまゝ残されてゐるバル

ア資材その他の木材を供出する林道を二十ヶ年に延長百五十萬メートル(三百五十里)にわたつて開設されんとするもので、これによつて開發される公私有林面積は十六萬ヘクタール、その材積一千二百五十萬立方メートルにのぼるものとみられてゐる。

## 九 州 地 方

### 大分縣下各所連結の自動車道の建設

大分縣下の靈峰英彦山と名勝地耶馬溪と

を結ぶ自動車道路の起工式は去る十月十三

日舉行されたが此自動車道は彦山の有志徳

納保松氏が計畫中のところ東京國產科學研

究所理事岡本武政氏の協力によりいよいよ

實現するにいたつたもので、靈峰英彦山、

奇勝耶馬溪、水郷日田を一貫する延長十二

キロ九八、幅員六メートルの最短コースで

開通の曉は觀光に、ハイクにまたドライブ・

ウェイとして各方面より絶讚を南するであ

らう。

## 鹿兒島縣土木事業の復舊 計畫

鹿兒島縣大隈方面の風水禍は人命、家屋、交通機關、田畠あらゆるものその猛牙にかけたが、特に土木關係の道路、堤防、橋梁、河川は甚大な被害をうけた、縣では正確な被害調査を行ふとともに復舊への素晴らしい活躍が始められた。

即び被害は縣全體（町村を含む）で九百十四ヶ所この中縣關係のもの二百八十三ヶ所に上り内譯は道路決済六百九十四ヶ所、橋梁流失百三ヶ所河川堤防決済百十六ヶ所港灣一ヶ所といふ狀態で、これに對し縣では交通社絶の地からまづ應急工事をすることなりさる十六日から三十日までに延人員三萬人を動員、さらに近く幹線道路、橋梁などの内特に被害甚だしい八ヶ所の橋梁に假橋を架け順次道路から支線道路にもおよぼす計畫であるが到底人夫だけでは手不

足なので、學務當局の應援を得て青年學校生徒、青年團員、中等學校生徒の奉仕の下

に復舊工事の進捗を圖る所があつた。

### 秋 冬 漫吟

初 聲

巴

戰況のニュースに興ず柿隣り

湖に沿ひて秋晴れの徑歩きけり

秋の日に皆帆をあけて走る舟

楓落葉湖心に起るつむじ風

釣舟の月に橋橋くぐりけり

鳩の巣はうつろとなりし夕時雨

雪はまだ磐梯晴れて秋の湖

竿先の動かず久し赤蜻蛉

湯女つれて冬の温泉の街歩りけり

辻堂に遊ぶ子達に夕時雨

初雪の途とぼ／＼と妹が宿

山莊の柿に隣りて柚子の雨  
句の友へ柚子皆もぎぬ味噌を搗る  
鳴鳴くや慈姑田雨に曉けはなれ  
澤晴れや鳴立つあとの底溜り  
久潤の友迎ふ驛や日短か  
短日を竿面白く釣れ盛り  
底冷ゆる黄昏風や爐を開く  
爐開や懐かしきものにいぶり炭  
冬晴を煙吐いて去るや川蒸氣  
眼をよぎる大いなる帆や時雨窓  
燭秉つて客迎へけり菊の門